

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$30

Sábado 13 de diciembre de 2025



IMAGEN DEL DÍA

NEGOCIO QUE AMA LA NATURALEZA

Productores de árboles de Navidad en Tlalpan hablan de lo que implica este negocio: conservar la tradición, un motivo de orgullo y una expresión de amor por la naturaleza. Señalan que la comercialización de pinos en grandes tiendas y la importación desde Estados Unidos o Canadá también ha afectado al sector local. | METRÓPOLI | A18

AICM admite "fallas recurrentes" en puntos de revisión y accesos

Personal de seguridad privada supervisa los pases de abordar sólo de forma visual; se invierten 40 mdp en equipo para validar y agilizar el proceso

PEDRO VILLA Y CAÑA

nacion@eluniversal.com.mx

El Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) admitió que sus nueve puntos de inspección a pasajeros con pase de abordar han presentado "recurrentes" fallas en su seguridad y control en el acceso.

Para evitarlo, el AICM lanzó una licitación para adquirir 40 equipos

que validen los pases de abordar en las Terminales 1 y 2, con el fin de agilizar el flujo de ingreso y optimizar la atención a los usuarios, con un costo de 40 millones de pesos.

El aeropuerto capitalino reconoció que actualmente es personal de seguridad privada el que supervisa el acceso de los pasajeros mediante la validación de sus pases de abordar, tanto en formato físico como digital, únicamente de manera visual,

es decir, no hay ningún control que permita autenticar que el pase de abordar sea legítimo.

Las autoridades del aeropuerto señalaron que debido a que esta supervisión se hace de manera visual el ingreso resulta lento, lo que provoca acumulación de gente en el exterior de los Puntos de Inspección a Personas y se registran retrasos en el proceso de abordaje.

| NACIÓN | A4

4 HORAS

será el tiempo máximo de respuesta ante cualquier falla crítica a partir de la notificación.

ENTREVISTA
HUMBERTO MUSACCHIO

Periodista

"LA PRENSA NO ES EL ENEMIGO;
LA CRÍTICA ES NECESARIA"



"Tratar a los periodistas como delincuentes es mal negocio para cualquier gobierno. Necesitamos dar esas peleas, estar todos. Si tocan a uno, nos pegarán a todos. No lo permitamos"

| CULTURA | A22



PROTESTAN CON BLOQUEO Y QUEMA DE BASURA

Trabajadores de limpia pública de la Ciudad de México se manifestaron frente a oficinas de la Dirección de Administración de Capital Humano. Vacaron tres contenedores de basura en la calle y le prendieron fuego; hubo daños en el edificio y tres policías intoxicados. | A16 |

BIRMEC LO VUELVE A HACER; FRACASA EN LA COMPRA DE MEDICAMENTOS

No logra adjudicar mil 26 claves de medicinas e insumos en la compra consolidada 2025-2026; sólo pudo conseguir 50.5% de lo contemplado. | A2 |

MUNDO

ESPECIAL



Trump y Clinton aparecen en el archivo de Epstein

Legisladores demócratas publican 89 imágenes propiedad del pederasta; el mandatario estadounidense dice que "no son gran cosa". | A13 |

UD



Alcalá pone en Del Toro esperanzas de medalla

Raúl Alcalá lo ve dándole a México una presea histórica en ciclismo en los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028. | B1 |

LA DOS

MÉXICO Y EU LOGRAN ACUERDO POR AGUA

Anuncian que buscan fortalecer la gestión del recurso, luego de días de amenazas de Trump de imponer aranceles y de diálogo entre ambas partes. | A2 |



Vapeadores, aún en venta en maquinitas

Pese a la prohibición, en Mazatlán proliferan dispensadores; precios van de 400 a 600 pesos

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN
Y DATOS

MIRIAM RAMÍREZ

nacion@eluniversal.com.mx

Aunque la venta de vapeadores está restringida en México desde 2022, y el Senado endureció la legislación para prohibir toda la cadena de producción, comercio y propaganda, en Mazatlán proliferan máquinas expendedoras de cigarrillos electrónicos colocadas en la zona turística.

Estos dispensadores ofrecen dispositivos desechables con ba-

tería integrada que garantizan entre 2 mil 500 y 30 mil bocanadas de nicotina saborizada; su precio oscila entre 400 y 600 pesos.

Una de estas máquinas se observó en funcionamiento en Olas Altas, cerca del centro histórico de la también llamada Perla del Pacífico. Otras están instaladas en la Zona Dorada, donde se concentra la mayor parte de los hoteles, a las afueras de bares del puerto e incluso en gasolineras de colonias populares.

| NACIÓN | A8

Año 109,
Número 39,459
CDMX 36 págs.

\$18.48
DÓLAR AL MENÚDEO